



Mi Universidad

Control de lectura

María Flor López Ruiz

Cuarto parcial

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de julio de 2025



Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Flora

Charlataneria, mitos o realidades.

Alquimistas durante la edad Media buscaron afanosamente la Panacea Universal que es un mítico medicamento que es capaz de curar todas las enfermedades. En la mitología griega se dice que Panacea era la hija de Asclepios que su nombre significa "lo que cura todo" y actualmente se le nombra Panacea o curatodo todo aquel medicamento que es eficaz para curar diversas enfermedades. Algunas de las medicinas alternativas en nuestro Medio Fueron historias, sin embargo hace mas de 100 años continuan siendo un buen negocio, en la actualidad existen empresarios dedicados a la venta de medicamentos y aunque se ha puesto en duda sus eficacias, continuan cretado su mercado. Mexico ha sido el país de los paraísos mundiales de los charlatanes desde mas de un siglo. Precisamente Fue en nuestro país en donde se acuñó el término "merolico". Desde entonces a nuestros días, hemos visto un desfile de panaceas medicinas alternativas y similares, que en pocas ocasiones compiten con nuestro quehacer cotidiano en la búsqueda de salud de los pacientes Mexicanos. A continuacion mencionaremos de las principales terapias mencionadas. **Panaceas:** "el orujo michoacano esta se promueve por el tratamiento de " Cancer, diabetes y asma". Chardon de marie esta tiene multiples cualidades como "hepatoprotector contra la diabetes tipo 1 y 2, protege las celulas de los riñones en caso de insuficiencia renal, antioxidante, reduce la concentración de "colesterol malo" reduce los triglicéridos en caso de la litiasis en riñon".

REFLEXOLOGIA

Denise Millesinc; La reflexología es una práctica de manipulación basada en el cuerpo es un variante de la masoterapia que se basa en la presión manual aplicada a áreas específicas de la palma o el pie: Se considera que estas áreas corresponden a diferentes órganos o Sistema del cuerpo a través de meridianos.

La Reflexología se considera una terapia basada en el hominúcio por que presume que todo el cuerpo está representado en la planta de los pies o superficie de la palma. Dicho no cometa que nuestro cuerpo existen pequeñas partes donde se refleja todo nuestro organismo y a través de la estimulación de estas partes actuamos en forma refleja en las distintas partes de nuestro cuerpo y así equilibrado su estado energético y llevando la Salud a él, estas partes son como los:

- Pabellones auriculares
- Las manos
- La cara y los pies.

Y cada una de las zonas que se utilizan para tratar reciben un nombre de 1) Auricular terapia utiliza el pabellón auricular como una zona refleja de todo el cuerpo para tratar diferentes patologías 2) reflexología focal y manual Son técnicas de masajes que se aplican en los pies y en las manos donde representen anatómicamente todas las estructuras corporales, orgánicas, óseas y glandulares. donde a través de la estimulación de los puntos reflejos con masajes,



VUDÚ

El vudú es un sistema de pensamiento de origen africano que se fue estructurando en tierras haitianas como resultado de la esclavitud y la sociedad de plantación. Haití un país empobrecido, que no ha conocido la tranquilidad desde el momento de su independencia en 1804, que sus habitantes apenas alcanzan el mínimo de sobrevivir, es uno de los países del continente africano con alto grado de marginación, corrupción, falta de servicios de salud, educación nula. Como lo hemos mencionado el vudú haitiano no solo es una religión recreada por los esclavos africanos si no al contrario es una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de la desesperanza. Martínez nos dice que el vudú "no es otra cosa que el culto a las deidades de la naturaleza, como sucede en la mayoría de los ritos africanos". Pero a lo largo de la historia se ha contado diversas historias sobre el vudú, influenciada por la cultura popular, la televisión, tergiversada por las revistas, los libros y las películas. Esta práctica en la actualidad se relaciona con lo más terrible de todas las magias de la tierra o con el uso de muñecas, agujas y posesiones. Esta creencia se ha logrado adaptar a la época actual. Comúnmente se cree que esta práctica se le atribuye el poder de los muertos similar a la magia negra.

REFERENCIA:

1. Murillo-Godínez, G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: El auge y triunfo de la pseudociencia médica. *Medicina Interna de México*.
2. Cabieses, V. B., Miner, S. M., & Villegas, R. N. (2010). Análisis reflexivo del cuidado en reflexología y masoterapia centrado en la persona por parte del profesional de enfermería. *Ciencia y Enfermería*.
3. Nessetti, P. A. (2015). Vudú: Una visión integral de la espiritualidad haitiana. *Revista Ciencias de la Salud*.